
平成 22年 2月 24日（木） 晴     

■ニコニコ BOX 

２３名      23,000円 
累 計    913,000円 
目標額    130万円 
達成率     70.2％ 

■今週のことば 

１ヶ月ブラジルへ医療奉仕+遊び

で行ってきます。 

溝口幸二 

■出席報告 
会 員 数   35名 
出席対象   35名 
出席者数   25名 
出 席 率   71.4% 
前回修正   82.8% 

■ 次回のプログラム 

3月 10日  

健康診断 

職業奉仕委員会 

SUWAKO ROTARY CLUB WEEKLY   NO.1213
 6 
 

第 1213 回例会報告 

会長挨拶 
会長 長崎政直 

国民負担率と社会保障 

 今日は、社会保障改革、国民負担率について、お

話します。 

 国民負担率とは、行政費の総額を国民所得の総額

で割ったものです。総所得は、GDPとそれほど違わな

いでしょう。300万の稼ぎがあったとすると、2009年の日

本の場合、120万円を社会保険と税金で拠出している

ということです。その負担が、社会保障負担金（保険）、

租税（個人所得税・法人所得税・消費税・資産課税：固

定資産税）になり、それぞれの負担率となっています。

そのトータルな負担率が38.9％ということです。加えて

財政赤字分を含めると実際の負担率になり、47.7％、

この数値を潜在的負担率と言います。さらにこの財政

赤字分が、将来世代の負担となるという事です。 

 財政改革：財政赤字の解消は（自民党の財政健全

化責任法案）、第一段階、プライマリーバランスをとる。

借金と返済をイコールにする。思惑では２０２１年を目

途にしているようです。22年予算で見れば、①歳出の

赤字分35兆円を、切り詰めるか、②公債金以外（社会

保険あるいは租税）で歳入を増やすか③両方をするか

ということになります。第二段階は、借金より返済を多く

し、累積借金を減らす。という計画です。 

 社会保障改革の第一段階は、福祉スタイルを選択

するところから始まります。①低福祉・低負担：アメリカ

型（＊これを選択しても、財政赤字解消策として国民負

担率の増加が必要です。）②中福祉・中負担（ヨーロッ

パ型）③高福祉・高負担（北欧型）からの選択です。

（＊中福祉・中負担、高福祉・高負担を選択する場合

は、国民負担率の更なる増加が必要です。）第二段

階：いずれにしても、上げざるを得ないとすると、社会

保障負担率か、租税負担率か、それとも両方か。社会

保障負担率の場合は、医療保険or年金保険or労災保

険or雇用保険or介護保険or複合ということになります。

また、租税負担率を上げる場合は、個人所得税or法人

所得税or消費課税or資産課税or複合ということになり

ます。 

 こうした増税意見に対して、愛知県・名古屋市では

減税が叫ばれ、また原口・民主党Aも同様に減税を叫ん

でいます。減税をして、産業を発展させ、増収を図るとい

うことのようですが、今まで見たきた現状に対して、有効な

主張であるか、集票のための人気取りの主張なのか、市

民として、国民としてしっかり見極めないといけないと思っ

ています。 

 高福祉・高負担のスウェーデンですが、1930年代に入

って社会民主党の政権が誕生し、スウェーデン・モデルと

いわれる福祉国家、生活大国が、それ以来90年近くかけ

て形成されてきたと言われています。そしてスウェーデン

では、強い社会連帯感：国民と政府の信頼関係、世代間

の連帯意識と信頼関係が根付いている。それこそがこの

制度の鍵だというのです。 

 国会では、予算とともに、社会保障一体の財政改革が
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論議されなければなりません。多分、前回、今回お話し

た用語や項目が出てくるはずです。参考にしてくださ

い。 

◇幹事報告◇ 

１．以下の文書を受領・配布致しました。 

①RID2600ローターアクト広報誌「2600Times」を受領

し回覧致しました。 

２．連絡事項 

①今期の会費徴収率が73パーセントとなっておりま

す。お早めにお振込みをお願いします。 

②3月６日マリオにて午後1時開会のIntercityMeeting

参加に係わる変更については幹事までお願いしま

す。 

③2012－13ガバナー

として上田ロータリ-ク

ラブ島田甲子雄会員

が選出されノミニーを

務められるとの連絡を

受領致しました。 

④２月18日諏訪ロー

ターアクトの例会に

長崎会長と高林新世

代活動副委員 

長が表敬訪問を行いました。 

⑤当クラブが賛助会員となっている下諏訪町諏訪湖

浄化推進連絡協議会創立30周年記念式典が2月19

日に開催され多数の当会会員が出席致しました。 

⑥2月20日茅野ロータリークラブ創立30周年記念式

典が開催され、同時に茅野RCと韓国の長山RCとの

国際友好クラブ締結式が催されました。 

⑦24日理事会が開催されました。例会予定を別途

FAX連絡致します。 

・3月10日例会前に健康診断を実施致します。受診者

は申し込み下さい。 

・3月24日例会は午後6時30分開会の夜間例会（ライラ

参加青年達との交流会）となります。 

・3月理事会は3月17日夜開催に変更となりました。 

────────────────────── 

1213回例会 「諏訪圏青 JCは今」 

新世代活動委員会 

諏訪圏青年会議所の共田武史副理事長により、諏

訪圏青年会議所の現在の活動をお聞きしました。諏

訪湖ロータリーも 

青年会議所出身 

のメンバーが多く 

懐かしくお話を 

聞きました。また、 

青年会議所卒業 

後は諏訪湖ロー 

タリーへどうぞの 

声が、あちこちから掛かりました。 

諏訪圏青年会議所について 

諏訪はひとつをキーワードに合併しましたが、市町

村合併の破綻後進む道の模索をして活動を続けてい

ます。 

設立１０周年記念し2010年代運動指針を決定し公

益社団法人取得申請を行いました 

２０１０年代運動指針 

地域と広域が共存共栄する、住民参画型のまちづく

りを実践していきます。また、様々な分野において諏

訪圏域の広域的な可能性を模索し検証することで、各

地域の特色や強みを活かした諏訪圏独自のまちづくり

を創出し、住民・行政と共に将来の夢（未来像）を描い

ていきます。そして、「共通のふるさと」である諏訪圏の

未来像を共有することで「諏訪はひとつ」を実現し、夢

ある住み良い自立都市を目指します。 

本年度の組織 

・諏訪圏の魅力発信委員会 

地域目線での積極的な広報活動 

・地域力向上委員会 

地域経済活性化 

・ものづくり創造委員会 

ものづくりでひとづくり、そしてまちづくり 

・送心受心委員会 

つなげよう心と心、広げよう心の輪 

・ひとつなぎ委員会 

ひとつなぎ 

・地域特別会議 

この圏域を愛する全ての仲間と供に 

各地域への対応、 

岡谷部会、諏訪部会、下諏訪部会、 

茅野・富士見・原部会 

 

共田副理事長の愉快な自己紹介はホームページに

記載してあります。 

 

■ちょっと一休み 

すみれ元気ですか 

岩村会員から、すみれを

いただきました。本当に可

愛い姿でお持ち帰りになっ

た会員の家族の方は春の

訪れに大喜びしたことでし

ょう。 

今週もプレゼントが続くと

の事です。本当にいつもあ

りがとうございます。 


